
Sección segunda.

BIOGRAFIAS

de los hombres y mujeres célebres que han existido, desde los tiempos antiguos hasta nuestros días por orden cronológico.

ANTES DE LA ERA CRISTIANA

SÓCRATES

ESTE ilustre filósofo griego nació en Atenas en 470 antes de J. C. Fué al principio de su vida escultor como su padre y abandonó este arte para dedicarse con ardor al estudio de la filosofía, cuya ciencia le enseñaron Anaxágoras y Arquelao que fueron sus maestros. Sócrates no fundó sistema alguno, antes bien fué enemigo declarado de aquellos individuos que quieren defender ó persuadir de lo que es falso, y en general de toda expeculación, mirando como temeraria é inútil la ciencia que traspasa los límites de la conciencia y no tiene por objeto la perfección moral del hombre. Su obra consistió en excitar al hombre á la observación de sí mismo, y en hacer del alma humana el principio y objeto de la filosofía. Sócrates fué el fundador de la moral metódica, el primero que entrevió su existencia y sentó las bases del derecho natural; la filosofía de Sócrates no sólo fué una ciencia, sino también un arte; realizó cuanto pudo en su vida, lo bueno y lo bello que enseñaba en sus lecciones. Maestro de los hombres, soldado intrépido y magistrado recto, llenó fielmente los deberes de su vida civil y privada. Su lucha contra los sofistas y la franqueza de su enseñanza moral y política le acarrearón mu-